



ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 08/2013

En Laja, a 19 de febrero de 2013, siendo las 10:45 horas, en la sala de reuniones de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios, se abre la sesión de Concejo Municipal N° 08/2013, la que es presidida por el Sr. Alcalde, don José Pinto Albornoz, contando con la presencia de los (as) Concejales (as) señores (as) Luis Espinoza Arroyo, Joaquín Sanhueza Villamán, Elia Alarcón Barrales, María Isabel Araneda Aburto, José Francisco Serra Chandía y Luis Ponce Macaya.

Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal subrogante, Srta. Danitza Mora García.

Se hizo entrega a los señores Concejales de la siguiente documentación:

Enviada con fecha 15 de febrero del 2013:

Tabla Sesión de Concejo N° 08/2013

Acta Sesión de Concejo N° 07/2013

Informe del SECPLAN, cuota participación Asociación Bío Bío Centro

Listado de Decretos del 01 al 11 de febrero del 2013

Correspondencia entregada en Sesión de Concejo:

Invitación Encuentro y tarde recreativa del Adulto Mayor

Informe de fecha 19.02.2013 de la Directora de Administración y Finanzas que informa contrataciones realizadas por el Municipio a la fecha.

TABLA:

- 1.- Aprobación Acta de Concejo N° 07/2013
- 2.- Correspondencia Recibida
- 3.- Decretos Alcaldicios del 01 al 11 de febrero del 2013
- 4.- Cuentas
- 5.- Cuota Participación Asociación Territorio Bío Bío Centro
- 6.- Varios

DESARROLLO:

- 1.- APROBACIÓN ACTA DE CONCEJO N° 07/2013

Sres. Concejales aprueban Acta Sesión de Concejo N° 07/2013, sin observaciones

- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA

Se da lectura al Informe N° 10 de fecha 18 de febrero del 2013 de la Directora del Departamento de Desarrollo Comunitario que informa que se licitó la contratación de Productora para llevar a cabo actividad "Cierre del Verano 2013" que tendrá como artista a Américo, siendo adjudicada a la empresa Producciones y Eventos Jorge Patricio Lagos Lagos, por un monto de \$ 23.915.400.-, documento que forma parte de la presente Acta y que se adjunta al final de la misma. Es necesario contar con la aprobación del Concejo por ser una licitación mayor a las 500 UTM.

Sr. Alcalde, explica cambio de lugar de Fortín Facela a Estadio Ernesto Alvear en virtud de la cantidad de público potencial a presenciar el espectáculo.

Sr. Espinoza, ¿a qué hora?

Sr. Alcalde, 21:00 horas.

Sr. Espinoza, lo encuentro riesgoso por las condiciones climáticas.

Sr. Alcalde, siempre se corren riesgos, esta actividad era, inicialmente en la Laguna.

Sr. Espinoza, considero muy alto el costo, estoy totalmente de acuerdo en dar a la ciudadanía un espectáculo de alto valor y apoyo; pero encuentro alto el costo. Pensé que el monto era menor, unos 15 millones. Para mí es alto, voy a aprobar, no obstante; como ciudadano lo encuentro alto.

Sr. Sanhueza, creo que lo más importante es informarse cuando uno no sabe, eso primero, y segundo voy a abstenerme de votar, porque conozco a la persona que trae el Evento, muchas veces me ha prestado servicios de amplificación y no quiero que se mal interprete.

En otra administración se traían espectáculos de mayor costo y usted, señor Espinoza no tenía problemas en aprobar.

Sra. Alarcón, apruebo por la envergadura del espectáculo, sin mayores comentarios.

Sra. Araneda, a mi no me gusta Américo, pero entiendo que a la gente le gusta, coincido con el Sr. Espinoza, en honor a la transparencia debiera darse más detalles, apruebo el espectáculo.

Sr. Serra, apruebo, tengo una duda respecto al Estadio.

Sr. Ponce, tremendo espectáculo, tema de seguridad por lo masivo de la actividad. ¿Habría telonero?

Sr. Alcalde, no.

Sr. Espinoza, al Concejal Sanhueza, no quiero tener ningún tipo de problemas, yo di mi opinión respecto a un tema.

Sr. Alcalde, solicita el acuerdo para aprobar su propuesta de adjudicación

Acuerdo N° 22/2013: Se acuerda por seis votos a favor del Sr. Alcalde, don José Pinto Albornoz y Sres. Concejales, Luis Espinoza Arroyo, Elia Alarcón Barrales, María Isabel Araneda Aburto, José Serra Chandía y Luis Ponce Macaya y la abstención del Sr. Concejal José Joaquín Sanhueza Villamán, por ser conocido con el productor, aprobar la propuesta de adjudicación presentada por el Sr. Alcalde de la licitación N° 3734-17-LE13 "Contratación Productora" al oferente Producciones y Eventos Jorge Patricio Lagos Lagos, R.U.T. N° 76.244.944-7 por un monto total de \$ 23.915.400.- para actividad municipal "Cierre del Verano".

Se da lectura a Ord. N° 154 de fecha 12 de febrero del 2013 de la Delegada (S) SEREMI de Salud Oficina Bío Bío (Prov. 1816) que da respuesta a lo planteado en Oficio N° 100 del 22.01.13 del Municipio, en relación a evento de olores molestos de la comuna de Laja e informa que la Autoridad Sanitaria dio inicio a un Sumario Sanitario en contra de la Empresa CMPC Celulosa Planta Laja.

Sr. Serra, solicito copia.

3.- DECRETOS ALCALDICIOS DEL 01 AL 11 DE FEBRERO DEL 2013

Sr. Espinoza, solicito copia de Decretos Alcaldicios 585 y 588.

Sra. Araneda, solicita copia de Decretos Alcaldicios 560 y 579.

4.- CUENTAS

Sr. Alcalde, bueno, el Evento de mañana es sabido por todos, hemos tenido financiamiento compartido con Banco Estado y Gobierno Regional para muchas de las actividades que hemos realizado y por supuesto con recursos municipales.

El jueves 21 a las 16:00 horas, se efectuará el lanzamiento oficial del Plan Cuadrante, en Gimnasio Escuela D-975. Solicitamos que hubiese sido en la plaza; pero por motivos ajenos, se decidió hacerlo en un lugar cerrado. La gente debiera hacerse presente para que sepan de primera fuente que este Plan comienza en marzo. Viene el General Director de Carabineros y el Subsecretario de Seguridad. Si existe buena coordinación entre los entes involucrados, será lo más importante para velar por la seguridad ciudadana.

También habrá una actividad en Yumbel; ya que ellos son Comisaría y nosotros Subcomisaría, la dotación que nos corresponde será para Laja y San Rosendo.

En relación a la actividad del día 27, es un gesto para los adultos mayores, ya que en estos momentos no se puede sacar a un número importante de ellos fuera de la comuna; porque los lugares están ocupados por el período estival. Esperamos unas mil personas, pero con ochocientos nos conformamos. La idea es que los acompañemos al almuerzo. CMPC nos prestará tres buses para traslado, nosotros contratamos tres buses para el sector rural, de igual forma es posible que falte, veremos cómo lo solucionamos. El retorno sería a las 19:00 horas.

Ayer tuvimos a la Directora Regional del SENAMA, vino a lanzar los proyectos participativos para el Adulto Mayor a nivel provincial.

Respecto al Proyecto Lechería Quiebrafrenos, la gente está muy preocupada, un proyecto allí tenía un doble sentido, para mejorar caminos y que quedara alguna iniciativa de Fomento Productivo, por eso se eligió Quiebrafrenos en ese tiempo. Se buscó apoyo con la Embajada de Japón, \$ 50 millones de pesos, para implementación. El proyecto se inauguró en julio, lamentablemente; en octubre nos dimos cuenta que las máquinas están igual a cuando fueron inauguradas, no están funcionando. El problema es que hay una inversión externa y que deben rendirse las condiciones de funcionamiento de cada proyecto al que se aporta. Se retomará el trabajo, considerando a toda la comunidad y unos pueden producir leche y también otras iniciativas asociadas. Se están pidiendo recursos, porque faltan para el proceso de recuperación de este proyecto.

Tuvimos la presencia de los profesionales de la salud, por la construcción del Hospital se aprobó el estudio, ayer se firmaron los planos para luego hacer entrega de terreno, esperamos que en unos 10 días más puedan empezar a trabajar.

En lo relacionado al Mercado, la Empresa debe comenzar a sacar las observaciones que hizo la Contraloría.

Aprovecho de informar que se hará una foto Institucional, después de la actividad del día jueves 21, ya que queremos sacar un diario.

Sr. Ponce, me quiero detener en un punto que tiene que ver con el Plan Cuadrante, es interesante y nos debe dar orgullo este proyecto. Esperemos que la comunidad asista a esta importante ceremonia.

Sr. Alcalde, no habrá almuerzo por motivos de tiempo.

Sra. Araneda, felicitarlo a Ud. y a nosotros porque se ha ido avanzando en el Proyecto del Hospital, quiero hacer una observación que tiene relación a lo que la Sra. Elia la vez pasada planteó, si quedará estipulado en el contrato que el terreno del Consultorio será de propiedad municipal.

Sr. Alcalde, se le pedirá al Ministerio que los lotes que se entregaron en su momento, vuelvan a ser patrimonio municipal, si es que no se tiene otro proyecto pensado.

Sr. Espinoza, respecto al Plan Cuadrante, la información que tenemos no es solamente de dotación de Carabineros, es para mejorar infraestructura, móviles, preparación material de difusión y educación y también en algún momento se habló de cámaras, no sé si eso se concretará acá en Laja, al menos así está en otras comunas.

Sr. Alcalde, tiene varias aristas el proyecto, apoyo logístico, infraestructura, mejorar comunicación. Los Municipios también deben apoyar con recursos para Carabineros.

Sr. Serra, una acotación, Laja necesita esto hace mucho tiempo, no hay que quitarle mérito a nuestro Diputado Joel Rosales, que nos apoyó mucho en este proceso. Destacar el mérito de nuestro Diputado y al Gobierno que participaron y apoyaron este proceso.

Sr. Alcalde, nos gustaría que pusieran mucha atención en la presentación que se hará el jueves y sepamos por qué Laja fue incluida.

5.- CUOTA PARTICIPACIÓN ASOCIACIÓN TERRITORIO BÍO BÍO CENTRO

Informe de fecha 15 de febrero del 2013 del Director de SECPLAN, que solicita Acuerdo municipal para un aporte de \$ 3.000.000.- por el año 2013, documento que forma parte de la presente Acta y que se adjunta al final de la misma.

Sr. Alcalde, explica el origen de la Asociación Bío Bío Centro, cuenta cómo las comunas que hoy la componen, antes pertenecían a otros territorios como la AMDEL, entre otros y la gestión que se hizo ante el Intendente Jaime Tohá para la creación de este nuevo territorio.

Sr. Serra: consulta por la afiliación de la Asociación de Municipalidades, nivel regional, si nos conviene renunciar.

Por lo que veo si nosotros pertenecemos a esta Asociación (Bío Bío Centro) podríamos unirnos en algunas acciones; como por ejemplo en la compra de remedios, si se unen las tres comunas para realizar la compra podrían bajar los costos, así opera?. Si es así, me parece excelente.

Sr. Alcalde: Explica cómo opera y da como ejemplo que a través de esta Asociación se logrará la pavimentación de la Ruta Q-20, Puente Perales, Los Ángeles. También puede darse esta asociatividad en otras áreas como culturales y deportivas.

Sr. Espinoza: las fortalezas de integrar esta Asociación es de suma importancia, mi inquietud va por el lado de cuáles son las debilidades al desafiliarnos de la Asociación Chilena de Municipalidades regional.

Sra. Araneda: estoy de acuerdo con el tema de la Asociación Bío Bío Centro, siempre y cuándo se fortalezca la parte técnica, cultural, más que política.

Será muy beneficioso para el municipio salirse de la Asociación Regional de Municipalidades, porque se incurrirá en muchos gastos y los beneficios han sido mayores en la Asociación Bío Bío Centro.

Sr. Sanhueza: recuerda el proyecto de adquisición de la carpa y sillas que se logró años atrás, fue una gran iniciativa.

Sr. Serra: pregunta si es la carpa que se usa ahora.

Sr. Alcalde: responde que no y cuenta cómo se deterioró.

Sra. Alarcón: estoy de acuerdo con aprobar los recursos para la Asociación Bío Bío

Centro y desafiliarnos de la Asociación Regional de Municipalidades.

Sr. Alcalde, solicita la sanción para aprobar los recursos a la Asociación Bío Bío Centro.

Acuerdo N° 23/2013: Se acuerda por unanimidad aportar \$3.000.000 para reforzar el trabajo territorial de la Asociación Bío Bío Centro e ingresarlos al municipio de Los Ángeles que preside actualmente la organización.

Sr. Alcalde, solicita sanción para retirarse o permanecer en la Asociación de Municipalidades Región del Bío Bío.

Sr. Espinoza, aprueba la desafiliación, pero solicita chequear el tema de las cuotas si hay deuda o no.

Sr. Sanhueza: aprueba desafiliación

Sra. Alarcón, aprueba la desafiliación

Sra. Araneda, aprueba la desafiliación

Sr. Serra, aprueba la desafiliación

Sr. Ponce, aprueba la desafiliación

Acuerdo N° 24/2013: Se acuerda por unanimidad presentar la renuncia a la Asociación de Municipalidades Región del Bío Bío.

Sr. Alcalde: la elección del Concejal que debe ser elegido para asistir a las reuniones que convoque el directorio quedará pendiente para la próxima semana.

6.- VARIOS

Sr. Espinoza: tengo una petición del sector Pueblo Nuevo para ver si es posible enviar la cuadrilla para limpiar el canal en la Población 11 de septiembre.

Sr. Alcalde: informa de la limpieza del polideportivo Nivequetén – Polcura y los destrozos que tiene y plantea la posibilidad de que pudiera postularse una segunda etapa.

Comenta las actividades en el sector rural de Diuquín y Puente Perales.

Expone, además la visita a la construcción de la Central.

Informa que no resultó la Trilla que estaba programada en Santa Elena, porque se mojó el trigo. El show quedó pendiente para marzo (2 de marzo, a confirmar, porque no recuerda exactamente la fecha)

Sr. Espinoza: me parece excelente que pueda recuperarse y pensar en una segunda etapa.

Comenta de la participación de un curso realizado en Pucón al que asistió junto a los Concejales Serra y Ponce. Fue un muy buen curso, hicimos muy buenas ponencias, muy potentes.

Sr. Ponce: en esa instancia se habló del proyecto que está durmiendo en el Senado, que dice relación con aumentar las facultades de los Concejales.

Sr. Espinoza: el puente San Rosendo, en los últimos dos años, no ha tenido mantención adecuada, con riesgos para quienes circulan; en especial la peatonal.

Sr. Alcalde, hace poco se arreglaron.

Sra. Alarcón: la que se reparó, fue la de vehículos.

Sr. Espinoza: en relación a los paraderos, camino a la Colonia, sector Villa Capponi, también en la entrada a Quinta Cipriana y final calle Violeta Parra.

Sr. Alcalde: informa de recursos económicos para sequía (captación de agua). Laja logró más de trescientos millones, que fueron divididos en estudio y captación.

(Se retoma puntos varios)

Sr. Sanhueza: solicito se oficie a Indap, cuál fue la solución que se dio a los pozos que no construyeron, ya que Contraloría determinó que se terminaran y no se hizo.

Sr. Alcalde: comenta visita que hizo al Fiscal del Ministerio Público, me encontré con sorpresas bastantes desagradables.

Se requisaron las carpetas, se llevaron todo. Incluyeron también a gente que está postulando (95 personas). Solicité recuperar esos documentos, para que el SERVIU les otorgue el subsidio.

En todo caso, el juicio es para largo.

Sra. Alarcón: pregunta por las carpetas que se hicieron de nuevo.

Sr. Alcalde: esos subsidios son diferentes.

Sra. Alarcón: es posible que los entreguen.

Sr. Alcalde: es posible.

Sr. Sanhueza: solicita al Director de Tránsito, que se revise la señalización de colectivos.

Consulta, por un podio que adquirió el municipio a fines de año.

Sr. Alcalde: informa que se recuperó.

Sra. Alarcón: consulta por la reparación del 3er piso del Liceo, ¿Está entregada esa obra?, mi consulta es porque las salas que están terminadas, están sin puertas, las bajaron al segundo piso.

Sr. Alcalde: comenta respecto al seguro del Liceo, que se cobró en su oportunidad; pero no se reparó con esos recursos. Lo que se hizo, es que se postuló a fondos regionales, por un monto determinado y no alcanzó.

Se terminó el proceso de la obra, no está la conexión eléctrica, no están las puertas. Ahora debe verse cómo se deja habilitado, antes de que los niños comiencen las clases.

Sra. Araneda: considero importante destacar su gestión en Villa Laja, ya que se soluciona la captación y abastecimiento de agua.

También en Villa Laja, vecinos se han acercado para ver qué se puede hacer en relación al tráfico, pudiera demarcarse porque los vehículos pasan a alta velocidad; además la línea continua no se nota. Considerar señalética, respecto a alta velocidad, ya que es una zona poblada.

Sr. Alcalde: hoy es posible hacerlo, porque la Villa Laja, está en el radio urbano y se solicitará a Obras Públicas, la disminución de velocidad.

Sra. Araneda: solicita ver el acceso de una familia del kilómetro 5, donde se

construirá el nuevo cementerio, evaluar la posibilidad de hacer un acceso.

Sr. Serra: consulta si en la Vega Techada, se va a construir estacionamiento? O en la carretera (Prat).

Sr. Alcalde: no autorizaron.

Sr. Ponce: Mi primer punto es en relación a la empresa que está construyendo el puente, me gustaría que alguien de Obras pudiera participar en reuniones que se están haciendo.

Lo segundo, en el artículo 6º del reglamento, se pudiera tomar la moción para contar con las comisiones. Está pendiente la revisión del Reglamento.

Se da término a Sesión de Concejo N° 08/2013 a las 13:00 horas.

DANITZA MORA GARCÍA
Secretaria Municipal
(S)

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 08/2013

Acta Aprobada el 26 de febrero de 2013

Sres. Concejales aprueban Acta Sesión de Concejo N° 08/2013, sin observaciones.